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QUOI  DE NEUF ? 
       à Aulnay sur Mauldre 

N° 28 - mai 2021 

Edito  

Et voici venu le joli mois de mai… 

Malgré un confinement encore présent, le mois écoulé nous a permis de vivre des expériences peu communes.  

Le 21 avril dernier, grâce à l’agence spatiale européenne et au décollage retransmis en direct, certains anciens 

m’ont confié avoir ressenti les émotions proches de celles perçues lors du premier voyage vers la lune en 1969. Les 

plus jeunes suivent d’ailleurs depuis notre astronaute, Thomas Pesquet, via des expériences scientifiques qui sont 

reproduites en parallèle dans les écoles. 

Au cours des nuits du 26 et 27 avril, par un ciel dégagé, la lune, notre astre le plus proche, a joué les vedettes en 

« changeant » de couleur, nous permettant ainsi d’apprécier au mieux les détails de sa surface, même à l’œil nu. 

Les journées qui se rallongent donnent également envie de renouer avec les activités de plein air. La deuxième 

édition du troc de plants se tiendra très prochainement, venez nombreux échanger vos semis. 

Ce nouveau numéro vous proposera aussi de retrouver le premier épisode de l’épopée d’un site historique d’Aulnay, 

de découvrir un moyen de transport alternatif, ou de jouer les aventuriers à la recherche d’un trésor caché. 

J’espère que vous avez été épargnés par la maladie et vous souhaite de passer un agréable moment dans la 

découverte de ce bulletin.                             
                       Laurent 

Restons à l’écoute avec  « Quoi de Neuf  ? » 

https://tousacteurspouraulnay.fr/quoi-de-neuf/qd9/

Mais si je n’ai pas de 
plants à échanger ? 

Pas grave, échange avec 
un pot de confiture  

Des œufs ou des épices... 

mailto:quoideneuf@mailo.com
https://tousacteurspouraulnay.fr/quoi-de-neuf/qd9/
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La fibre sensible 

Je sais que l’installation de la fibre est pour beaucoup 

d’Aulnaysiens un sujet d’actualité ; traiter ce sujet est 

donc sans doute ce que l’on appelle toucher la fibre 

sensible. 

Voici donc mon 

expérience, qui 

s’est finalement 

bien terminée :  

J’étais jusque-là 

desserv i  en 

ADSL et, depuis 

la montée en 

débit, plutôt satisfait de mon sort. Néanmoins, poussé 

par le démon du « toujours plus », j’ai fini par céder aux 

avances de mon opérateur actuel, bien que sollicité par 

tous les autres. 

Le technicien s’est donc présenté aux aurores, à 8h30 

(ordinairement, c’est à peine l’heure de mon petit 

déjeuner) pour le raccordement. 

Le technicien a donc voulu faire passer sa fibre dans le 

fourreau du câble cuivre de l’ADSL… Hélas, après des 

heures de tentatives infructueuses, il a fallu se rendre à 

l’évidence : comme chez de nombreuses personnes, la 

pauvre gaine n’avait pas supporté les travaux de 

construction du mur de clôture ni la réfection des 

trottoirs : elle était écrasée et bouchée et même le câble 

téléphonique ne voulait pas coulisser à l’intérieur. 

Après avoir décommandé son rendez-vous suivant, le 

technicien, avec mes encouragements, a accepté de 

repartir du regard, de percer le mur de clôture, de 

monter la fibre le long du poteau en béton et de 

rejoindre en aérien un autre poteau « Far West » où se 

trouvait le boîtier de raccordement à la fibre.  

A l’intérieur, cela a été plus facile, mais il a néanmoins 

fallu percer un mur pour rejoindre l’emplacement 

dévolu à la « box ». 

Après une matinée de travail acharné, le raccordement 

était donc effectué.  

Finalement, il y a du bon à avoir été oublié par la 

mairie, puis par GPS&O, dans les opérations 

d’enfouissement des réseaux ! 

Les résultats : la box est dans le sous-sol et est équipée 

du WiFi 6 (la dernière génération). 

Sur les 1000 Mbps 

promis, j’ai réussi à en 

prélever environ 400 

tout près de la source. 

En revanche, au rez-

de-chaussée, il n’en 

restait plus que 20

(quasiment moins 

qu’avant). Plusieurs solutions techniques permettent 

d’améliorer les choses si vous êtes dans ce cas : 

 Si votre opérateur vous propose un répéteur 

WiFi 6, n’hésitez pas, prenez-le. 

 Sinon, achetez-en un (bi ou tribande) : ce peut être 

un répéteur simple ou mieux, mais plus cher, un 

système en réseau maillé (allez voir sur internet, 

on vous expliquera ce que c’est) 

     

          

        

       

         

       

          

 

Bonne chance ! 

                                                                        Alain  

Jardin partagé… C’est reparti… 

Dimanche 25 avril 10h, premier coup de bêche pour la nouvelle saison.  

Pas ou peu d’espaces chez vous pour 

cultiver fruits, légumes ou fleurs ? Alors, 

venez découvrir les trucs et astuces au 

potager.  

Un grand merci au propriétaire pour 

autoriser l’usage de son terrain à titre 

gracieux. 

Pour rejoindre le groupe de dialogue, 

demandez votre accès sur :  

aulnaylab@mailo.com 

 

A bientôt ! Venez nombreux ! 

Pour ma part, j’ai opté pour un système mixte avec un 
CPL maître relié à la sortie de la box, qui communique 
via le réseau électrique avec un CPL satellite qui 
diffuse en WiFi dans la maison. J’atteins ainsi entre 80 
et 100 Mbps partout, ce qui n’est pas si mal. Un 
problème avec cette technologie : elle ne donne 
pas forcément de bons résultats sur toutes les prises 
de la maison, cela dépend de votre réseau électrique.

mailto:aulnaylab@mailo.com
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Pour épater Paulette 2.0 

Voici, amis d'Aulnay, le Véligo ! 

Bientôt la belle saison et l'on se sent pousser des ailes, prêt à partir de bon matin sur les chemins à bicyclette. Ou 

bien on se dit qu'on irait bien travailler à vélo, mais que c'est un peu loin. Sauf peut-être… avec un vélo électrique. 

Oui, mais voilà, on ne sait pas bien si ça irait, et puis ce n'est pas donné, même avec les aides à l'achat (voir 

encadré). Alors, si vous hésitez et aimeriez bien essayer avant de vous décider, pourquoi pas Veligo Location ? 

Véligo Location est un service de location longue durée de vélos à assistance électrique mis en place par la Région, 

plus précisément par Ile-de-France Mobilités (nouveau nom du STIF depuis 2020). Le but est de vous permettre de 

tester ce type de vélo, avant éventuellement d'en acheter un. Pour cela, la location est proposée pour 6 mois, 

extensible à 9 mois au plus. 

Le tarif de base est de 40 €/mois, dont la moitié peut être pris en charge par votre 

employeur, si vous utilisez ce vélo pour vous rendre au travail. Un tarif réduit à 20 €/

mois est aussi proposé par exemple pour les étudiants. 

Pour obtenir un vélo, il suffit de s'abonner en ligne (avec un justificatif de domicile en 

Ile-de-France). On peut demander de recevoir le vélo livré à domicile, ou simplement 

aller le retirer dès qu'il est livré au point de retrait choisi, par exemple à la poste 

d'Aubergenville, ou encore chez Décathlon. Et ensuite, pied léger (et casque 

recommandé, surtout si on veut aller vite), et c'est parti : l'assistance électrique va vous 

épater vous-même ! 

Que vous soyez Fernand, Firmin, Francis ou Sébastien, ou bien Paulette, vous hésitez ? ou peut-être vous dites-

vous déjà  : j'oserai, j'oserai dès demain ! Dans ce cas, bonne route, soyez prudent et désormais, rapide comme 

l'éclair. 

Voici le point de départ : https://www.veligo-location.fr 

 

                 Pierre 

A vous de jouer 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                    Facile      Moyen      Démoniaque 

Résultats au prochain numéro 

Si vous décidez d'acheter un vélo à assistance électrique, pensez à demander l'aide régionale, qui peut atteindre 

50% du prix d'achat, sans toutefois dépasser 500 €. 

Vous ne pourrez pas bénéficier de l'aide de l'État, cumulable, et allant jusqu'à 200 €, car elle n'intervient que dans 

la limite de l'aide communale, et la commune d'Aulnay n'a pas prévu d'aide. 

  

              

                

                

             

 

Tout est expliqué ici : https://www.veligo-location.fr/subventions-velo-electrique/  

Plus précisément, le maire avait proposé au Conseil municipal dès sa deuxième réunion le 16 juillet 2020 un projet 
de délibération, présenté sous le numéro 2020-27, qui prévoyait une aide communale d'un euro. Il espérait ainsi 
déclencher l'aide de l'État de 200 €. Il avait juste oublié que l'État accompagne l'aide de la commune, mais ne met 
pas plus qu'elle. Quand la question lui a été posée, il a retiré la délibération en séance, et on n'en a plus jamais 
entendu parler. Il se croyait sans doute plus malin que tout le monde… Mais en attendant, les Aulnaysiens 
n'auront ni aide de la commune, ni aide de l'État. Pensez tout de même à demander l'aide régionale.

https://www.veligo-location.fr/subventions-velo-electrique/
https://www.veligo-location.fr
https://www.veligo-location.fr/subventions-velo-electrique/
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Pots de muguet en cookies et mousse 

chocolat 
 

Pâte à cookies vanille-chocolat 

Ingrédients 

120 g de beurre ramolli  
100 g de sucre roux  
1 jaune d'œuf  
1 sachet de sucre vanillé 
160 g de farine 
1 pincée de sel 
20-30 g de pépites de chocolat 

Dans un récipient, crémer le beurre et le sucre 
roux et le sucre vanillé.  

Ajouter l'œuf et mélanger.  

Ajouter ensuite la farine et le sel et mélanger 
pour obtenir une pâte homogène. Ajouter les 
pépites de chocolat. 

Créer des moules avec du papier alu autour 
de petits verres. 

Déposer un peu de pâte dans le fond des 
moules puis progressivement sur les parois 
(compter 2 mm d'épaisseur). 

Déposer au centre un morceau de papier cuisson et 
combler de billes de cuisson. 

Laisser reposer au congélateur pendant 30 minutes. 

Enfourner pendant environ 15 à 20 minutes.  

Retirer du four, retirer les billes et le papier cuisson. 

Laisser quelques minutes au repos. 

Démouler délicatement sur une grille et laisser 
refroidir complètement. 

 

Mousse chocolat 

Ingrédients 

    60 g de chocolat noir 
    1 jaune d'œuf  
    2 blancs d'œufs   
    15 g de beurre  
    20 g de sucre 

Mettre le chocolat noir et le beurre à 
fondre au bain-marie ou au micro-
ondes.  

Mélanger et laisser tiédir. 

Mélanger le jaune avec le chocolat 
fondu. 

Monter les blancs en neige puis serrer 
avec le sucre. 

Incorporer délicatement les blancs en 
neige à la crème chocolat en 2 fois. 

Répartir la mousse dans les pots 
cookies bien froids et laisser au 
réfrigérateur. 

Pour la déco 

Deux choix : soit vous prenez de 
vrais brins de muguet, soit vous les 
confectionnez avec de la pâte à sucre. 

Nous, nous avons utilisé le sucre.  

Il faut un peu de patience, d’autant que 
nous n’avions que de la pâte à sucre 
blanche avec du colorant vert. 

Bon appétit,   
 

                               Jade & Matteo 

Le moulin des Brissettes – 1ère partie  
 

Un moulin à drap appartenant à Pierre Le Joindre existait en 1551, mais il fut 

démoli pendant les guerres de religion. Il était situé au lieu-dit Launay, tenant 

d'un côté au Près Dieu, d'autre côté à la rivière, d'un bout Pierre de 

Besoncelles, d'autre bout au chemin. 
 

Le moulin à farine 

D'après Edmond Bories, dans son livre « Histoire du canton de Meulan », le 

seigneur de La Falaise demanda le 22 avril 1699 au Chapitre de l'église Notre-

Dame-de-Paris l'autorisation de construire un moulin à farine sur la Mauldre. 

L'autorisation est obtenue. Le moulin sera construit à proximité de La Falaise 

sur la paroisse d'Aulnay. Le moulin est loué au XVIIIe siècle à Pierre Brisset, 

puis à ses descendants. Le nom du moulin se féminise : il devient le « moulin des Brissettes ». 

Au cours du XIXe siècle, le moulin reste dans la même famille. 

Jacques Pierre Cheval (1794-1883) y est meunier en 1836 (c'est le gendre d'Etienne Croiset, meunier au moulin 

des Mille-Soupes). En 1841, il partage la charge avec son gendre Charles Alexandre Héloin (1818-1870) puis en 

1846, c'est son fils  Charles Cheval (1825-1883) qui prend le relais. Celui-

ci y restera jusqu'en 1881. A son tour, son gendre Edmond François 

Barbier (1857-1942) est le meunier des Brissettes. Celui-ci, ami du 

progrès, détruit les meules en pierre pour les remplacer par des cylindres 

en acier Bosshard-Ulher. Le moulin est également équipé d'une machine 

à vapeur Boudier avec générateurs de la force de 25 chevaux. La 

production est de 10 à 20 sacs de farine par jour, dont la vente se fait à 

Saint-Germain, à Mantes ou à Paris. 

Barbier revend le moulin au début du XXe siècle et s'installe comme 

entrepreneur de transports dans le XVe arrondissement de Paris. 

à suivre…                         
                                          
Sources : 
Histoire du canton de Meulan 1907 E. Bories 
Archives départementales des Yvelines 
Revues 32, 43 et HS 2003 de l'ACIME 

Documentation privée                                                                                       Agnès et Jean- Yves 
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Les frelons asiatiques sont de retour 

Ils auraient débarqué en France en 2003 dans des containers de poteries chinoises » résume Samuel Jolivet, 

directeur de l‘OPIE (Office Pour les Insectes et leur Environnement) avant d‘enchainer : « Aujourd’hui, ils ont 
colonisé presque tout l’Hexagone et se sont établis en Espagne, au Portugal, en Italie ou encore en Belgique… 
Même la Grande-Bretagne n‘est pas épargnée par ‘’Vespa velutina’’ ». Sachant que quelques dizaines de frelons 

peuvent anéantir une seule ruche, on comprend l’angoisse des apiculteurs. Du reste, les scientifiques du 

CNRS, du Muséum National d’Histoire Naturelle ou de l’INRA n’ont pas tardé à se pencher sur cet importun. 

Source : https://charliehebdo.fr/2021/04/ecologie/la-plaie-des-apiculteurs-le-frelon-asiatique/ 
 

Si vous n’êtes pas « Vegan » et si vous n’aimez pas ces envahisseurs, c’est le moment de 

disposer des pièges comme ceux que « Quoi de Neuf » vous avait décrits dans son numéro 

de début février 2020 : 
https://tousacteurspouraulnay.fr/wp-content/uploads/2020/03/Qd9_20-01-2.pdf 
 

A Aulnay, notre ami Jean-Claude en a déjà attrapé quelques-uns… A vous de voir ! 
 

Frelons : asiatiques ou européens ? 

Le frelon dit européen est implanté en Europe depuis la nuit des temps et les Français sont familiers de cette 

espèce qui a toujours cohabité avec eux. 

Le 1er nid de frelons asiatiques a été détecté en France il y a moins de 20 ans.  

 « Ils se développent très rapidement parce qu’ils n’ont pas de prédateur. Et le géoclimat qu’on leur propose en 
France leur va très bien. », explique David Philippart (Cf. Article du Monde du 21/9/18) 

 

Le frelon européen, ou « vespa crabo », ressemble à une 

grosse guêpe. Son abdomen est jaune, strié de noir,  sa 

tête et son thorax sont plutôt roux et ses pattes sont 

brunes. 

 

Le frelon asiatique ou  « vespa velutina », plus petit, a un 

aspect plus sombre que le frelon européen. On le 

reconnaît facilement avec son thorax brun et noir, sa tête 

orange avec un front noir et son abdomen doté d’un gros 

anneau orangé. En vol, ses longues pattes jaunes traînent 

à l’arrière de son corps. Il se distingue aussi par son 

agilité et, contrairement à son cousin européen, il peut 

réaliser des vols stationnaires sur de longues durées. 

Nourriture 

Le frelon européen débarrasse le jardin de nombreux parasites tels les chenilles, les araignées, les criquets, 

les mouches ou les guêpes. Le frelon asiatique, lui, décime les colonies d'abeilles. Il faut donc savoir le 

reconnaître pour prendre les mesures nécessaires à la protection des ruches. 

Nid 

Le nid du frelon européen : toujours ouvert vers le bas, il est le plus souvent construit sous un abri ou dans un 

arbre creux. Vous pouvez aussi parfois en trouver dans le sol mais jamais en haut des 

grands arbres. Les nids qui se situent dans des endroits exposés sont couverts d’une 

épaisse enveloppe brune pourtant fragile puisque fabriquée à partir de fibres de bois 

malaxées. Les nids mesurent généralement 

moins de 40 cm de diamètre.  

Le nid du frelon asiatique : plutôt sphérique 

et pouvant mesurer jusqu’à 1,20 m de haut, il 

est construit la plupart du temps en hauteur, 

à la cime des arbres, sa zone de 

prédilection.  L’entrée du nid est latérale et il 

est constitué majoritairement d’écorces et de 

bois tendre. Comme beaucoup d’eau est nécessaire – à la fois pour 

la construction, puis pour nourrir les larves – le frelon asiatique 

s’installe toujours à proximité d’un point d’eau (fontaine, 

rivière…). 

Autour du nid, les frelons asiatiques sont extrêmement dangereux, il ne faut absolument pas s’en approcher. ` 

Il est donc impératif de signaler un nid en mairie. 

Source : https://www.apiculture.net/blog/savoir-differencier-le-frelon-asiatique-de-l-europeen-n181 

https://charliehebdo.fr/2021/04/ecologie/la-plaie-des-apiculteurs-le-frelon-asiatique/
https://tousacteurspouraulnay.fr/wp-content/uploads/2020/03/Qd9_20-01-2.pdf
https://www.lemonde.fr/planete/article/2018/09/21/mort-pique-par-un-frelon-asiatique-pourquoi-l-insecte-dangereux-pour-l-homme-et-la-biodiversite-s-installe-en-france_5358267_3244.html
https://www.apiculture.net/blog/frelon-europeen-n104
https://www.apiculture.net/blog/frelon-asiatique-n65
https://www.aujardin.info/fiches/guepe-commune.php
https://www.aujardin.info/fiches/vie-ruche.php
https://www.apiculture.net/blog/savoir-differencier-le-frelon-asiatique-de-l-europeen-n181

